

DIVI26



26. Kongress der Deutschen Interdisziplinären
Vereinigung für Intensiv- und Notfallmedizin e.V.

Der Mensch im Mittelpunkt

02.–04.12.2026  CCH Hamburg

Ab Mai 2026
anmelden unter
kongress.divi.de

Ankündigung

Kongresspräsidenten:



Prof. Dr. Uwe Janssens
Klinik für Innere Medizin und
Internistische Intensivmedizin,
Kardiologie und Nephrologie, Eschweiler



Rolf Dubb, B.Sc. M.A.
Akademie der Kreiskliniken
Reutlingen gGmbH, Reutlingen

Kongressorganisation:
DIVI e.V. | Schumannstraße 2 | 10117 Berlin | E-Mail: kongress@divi.de

kongress.divi.de

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen aus den Bereichen der Intensiv- und Notfallmedizin,
liebe Mitglieder der DIVI,

Der rasante medizinische und technologische Fortschritt, der demografische Wandel sowie ökonomische und rechtliche Herausforderungen stellen die Intensiv- und Notfallmedizin vor komplexe Aufgaben. Gerade vor diesem Hintergrund stellt das diesjährige Motto „Der Mensch im Mittelpunkt“ eindrucksvoll klar: Technische Innovationen und wirtschaftlicher Druck dürfen den Blick auf das Wesentliche nie verstellen – die Würde, Lebensqualität und die individuellen Bedürfnisse unserer Patient:innen und ihres Behandlungsteams.

Die Möglichkeiten moderner Medizin – von Künstlicher Intelligenz über robotische Unterstützung bis hin zu innovativen Organersatzverfahren – eröffnen neue Horizonte. Zugleich erfordern sie eine kritische Reflexion: Menschliche Zuwendung, Empathie und eine verantwortungsvolle Nutzung dieser Technologien bleiben unverzichtbar für eine evidenzbasierte, zugleich ethisch und ganzheitlich ausgerichtete Therapie.

Finanzielle Zwänge, Personalmangel und gestiegene Anforderungen belasten die interprofessionellen Teams zunehmend und stellen die

Sicherung einer hochwertigen Versorgung vor neue Herausforderungen. Umso wichtiger ist es, Entscheidungen zu treffen, die nicht nur medizinisch-fachlich, sondern immer auch ethisch vertretbar und patientenzentriert sind.

Eine zukunftsfähige Intensiv- und Notfallmedizin erfordert nachhaltige Konzepte und sektorübergreifende Kooperation. Sie berücksichtigt physische, psychische, soziale und spirituelle Aspekte – über die Akutversorgung hinaus. Der bewusste, reflektierte Umgang mit medizinischen Ressourcen ist dabei ebenso essenziell wie eine offene gesellschaftliche Debatte über Menschenwürde, Gerechtigkeit und Verantwortung im Gesundheitswesen.

Der DIVI26 lädt dazu ein, all diese Fragestellungen offen zu diskutieren, neue Perspektiven zu entwickeln und gemeinsam die Grundlage für eine Intensiv- und Notfallmedizin zu schaffen, in deren Zentrum unverrückbar der Mensch steht.

Mit herzlichen Grüßen

Ihre Kongresspräsidenten des DIVI26

Prof. Dr. Uwe Janssens Rolf Dubb, B.Sc. M.A.

Das ganze Spektrum der Intensiv- und Notfallmedizin!

- Über 100 wissenschaftliche Symposien mit anschließender Diskussion
- Über 100 Hands-on-Kurse
- DIVI-Akademie/ Fortbildungssitzungen
- E-Poster-Präsentationen
- Durchgehendes Pflegeprogramm
- Diskutieren Sie in Expertenrunden am Campfire
- Neonatologische und Pädiatrische Intensivstation live
- Junge DIVI
- Interaktive Sitzungen mit Voting und Q&A